

## ABSTRAK

Fina Apriliani, NIM. 1178030068 (2021) : RESPON TOKOH MASYARAKAT DALAM KEGIATAN KEAGAMAAN DI TENGAH PANDEMI COVID-19 (Penelitian di Parakanmuncang Desa Sindangpakuon Kecamatan Cimanggung Kabupaten Sumedang).

Penelitian ini dilakukan dilatarbelakangi oleh adanya pembatasan kegiatan keagamaan di Rw 04 Parakanmuncang sebagai akibat dari adanya pandemi covid-19, adanya pandemi covid-19 membawa perubahan dalam kehidupan keagamaan masyarakat Rw 04 Parakanmuncang dimana banyak kegiatan keagamaan yang harus diberhentikan untuk sementara waktu, penelitian ini juga dilatarbelakangi untuk mengetahui bagaimana respon masyarakat RW 04 Parakanmuncang terkait hal tersebut.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui dan memperoleh data dan informasi mengenai bagaimana kegiatan keagamaan di Parakanmuncang sebelum pandemi, bagaimana kegiatan keagamaan di Parakanmuncang saat pandemi, dan bagaimana respon masyarakat dalam kegiatan keagamaan ditengah pandemi covid-19.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teori stimulus respon, dimana ada respon dari masyarakat Parakanmuncang terhadap adanya stimulus yang diberikan oleh pemerintah yaitu himbauan untuk membatasi kegiatan keagamaan, dan teori interaksionisme simbolik dimana simbol berupa himbauan dari pemerintah desa mempengaruhi masyarakat Parakanmuncang dalam memaknai kegiatan keagamaan ditengah pandemi covid-19.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode kualitatif. Sumber data yang digunakan yaitu data primer yang diperoleh dari masyarakat Parakanmuncang Rw 04, dan data sekunder berupa penelitian terdahulu dan dokumentasi selama penelitian. Teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan berupa data dari lapangan selanjutnya dilakukan reduksi data, penyajian data, dan yang terakhir penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini yaitu bahwa sebelum adanya pandemi, masyarakat Parakanmuncang menjalankan kegiatan keagamaan seperti biasanya, dan masjid selalu dipenuhi oleh aktivitas jamaah dalam hal keagamaan. Disaat pandemi ada perubahan dalam kegiatan keagamaan di Parakanmuncang, dimana ada beberapa kegiatan yang terpaksa harus diberhentikan untuk sementara waktu. Respon masyarakat dalam kegiatan keagamaan ditengah pandemi yaitu, masyarakat menerima adanya pembatasan kegiatan keagamaan tetapi ada juga masyarakat yang merasa kecewa dengan adanya pembatasan kegiatan keagamaan.

Kata Kunci : pandemi, respon, masyarakat, kegiatan keagamaan.

